

---

**Acta 1418 – Anexo I**  
**Programa: “Científico por un día”**  
**(Año 2015)**

**Fundamentación.**

Las vocaciones profesionales en disciplinas ligadas a la Ciencia y la Investigación Científica han mermado sustancialmente en las últimas décadas. Con el fin de fomentar una política de comunicación de la ciencia en un lenguaje universalmente comprensible, que busca promover la participación ciudadana en las actividades científicas, y a la vez sensibilizar a los científicos respecto a las demandas sociales, La Comisión de Investigaciones Científicas ha comenzado en el año 2013 dos programas “La Ciencia va a la Escuela “ y Científicos por un día”..

Este último tiene como fin específico acercar los sectores científico y educativo para divulgar los quehaceres de los investigadores de la CIC entre los jóvenes estudiantes de escuela primaria básica (EPB), escuela media (EM), escuelas técnicas y la comunidad toda, con el deseo de despertar el interés de los mismos en estas disciplinas y eventualmente hacer de las mismas su profesión futura.

**Objetivos**

- Instalar a la CIC en la agenda de la comunidad bonaerense.
- Fomentar la investigación y ciencia entre la población de estudiantes del primer nivel educativo (EPB y EM).
- Estimular a aquellos jóvenes interesados en la investigación y ciencia, a continuar con su formación científica en el futuro.
- Incrementar el número de científicos en la provincia de Buenos Aires.

**Población Beneficiaria:**

El programa está dirigido a jóvenes de 10 a 15 años que sea un alumno regular de alguna de las instituciones educativas públicas y privadas de nivel primario, ubicadas en la provincia de Buenos Aires.

## Actividades Realizadas en el marco del Programa

El programa consiste invitar a estudiantes del nivel primario de instituciones educativas públicas o privadas de la provincia, a postularse para pasar un día en alguno de los Centros CIC que se encuentre cercano a su establecimiento educativo. Las instituciones educativas y organizaciones sociales interesadas podrán inscribirse desde la página Web de la CIC: [www.cic.gba.gov.ar](http://www.cic.gba.gov.ar) indicando su intención de participar en el Concurso y brindando detalles respecto a la institución.

Se realizará una selección aleatoria de institución educativa, pero tratando de atender todas las solicitudes. Las áreas en las cuales se dividió la provincia para este proyecto tuvo en cuenta los Centros CIC en los cuales se desarrolla investigación: Capital (La Plata y Conurbano Sur); Oeste (con sede en Junín-Pergamino); Centro (áreas Azul, Tandil, y Olavarría); Este (Mar del Plata y Costa Atlántica) y Sur (sede en Bahía Blanca).

En cada una de las Sedes durante el 2013 y 2014 se seleccionaron instituciones educativas pertenecientes a las regiones descriptas y se acordó con los Centros CIC de la zona una visita guiada e interactiva en la que se brindó un acompañamiento personalizado a cada joven, por parte de los investigadores que cumplen funciones en dichos Centros y que voluntariamente se postularon para participar en el programa.

A cada estudiante, la CIC le garantizó la realización de actividades dentro de los Centros y le entregó un Diploma que avala la experiencia vivida.

## Actividades Programadas para el año 2015

Para el año 2015 se planificaron recibir en el Campus CIC de Gonnet a 15 instituciones educativas; en los Centros La Plata-Bosque 8 instituciones, en la Región Bahía Blanca 7, en Mar del Plata 5, en la región Centro 11 y en la región Oeste 5 escuelas EPB y EM.

Actualmente los científicos postulantes para realizar la experiencia se encuentran en etapa de capacitación para comenzar a recibir a los jóvenes estudiantes a partir del mes de Marzo próximo.